

Toutes Choses

Et nous savons que toutes choses travaillent ensemble pour le bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son propos (Romains 8:28).

Je me souviens que ma belle-mère utilisait parfois l'expression « C'est l'une des toutes choses ». C'était une référence à Romains 8:28. C'est un verset qui, tout en regardant vers l'avenir, impacte le présent. C'est particulièrement pertinent pour ce que nous ne savons pas maintenant. Nous nous trouvons dans des situations causées par notre manque de foi, de mauvaises décisions ou même le péché. Comme les apôtres, nous pouvons demander au Seigneur : « Augmente-nous la foi » (Luc 17:5). Et nous avons la parole de Dieu, la direction du Saint-Esprit et les conseils de frères et sœurs spirituels librement disponibles dans de telles circonstances.

Mais ensuite, il y a des choses que le Seigneur permet qu'elles arrivent dans nos vies pour des raisons que nous ne comprendrons peut-être jamais avant d'atteindre le ciel. « Car nous voyons maintenant, au travers d'un miroir, obscurément, mais alors face à face. Maintenant je connais en partie, mais alors je connaîtrai à fond comme aussi j'ai été connu. (1 Corinthiens 13:12). Dans le verset suivant, Paul ajoute : « Or maintenant, ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance, l'amour ; mais la plus grande d'entre ces choses, c'est l'amour ». Le présent est lorsqu'en toutes circonstances, nous devons exercer la foi, être dynamisés par l'espérance et l'expérience et partager l'amour de Dieu. Le temps viendra où la foi cédera la place à la vue, l'espérance s'accomplira et nous connaîtrons éternellement l'amour de Dieu dans toute sa plénitude.

Nous pouvons réagir de différentes manières aux choses que nous ne comprenons pas. Elles peuvent nous aigrir, freiner notre croissance spirituelle et nous rendre rancuniers. Nous pouvons nous retrouver dans le Bourbier de découragement de John Bunyan, un marécage de désespoir d'où Christian a été sauvé par Mr Aides dans le Voyage du Pèlerin. Nous pouvons également faire face aux choses que nous ne comprenons pas en affichant un visage courageux et en luttant contre les difficultés, sans en tirer des leçons, mais simplement en les endurant. L'apôtre a traversé d'intenses souffrances mais nous donne une vision lumineuse de l'espérance que nous avons en Christ, « les souffrances du temps présent ne sont pas dignes d'être comparées avec la gloire à venir qui doit nous être

révélée » (Romains 8:18). Il explique aussi qu'une partie de notre expérience est un « soupir » en nous-mêmes, « attendant avec impatience l'adoption, la délivrance de notre corps » (v.23). Mais ensuite, Paul ajoute que « l'Esprit aide aussi dans notre infirmité... Il intercède pour les saints selon la volonté de Dieu » (versets 26-27). L'Esprit est la Personne qui « connaît » quand « nous ne connaissons pas » et intercède pour nous. Paul déclare : « Et pourtant, dans toutes ces choses, nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés », et rien ne peut « nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur » (vv.37-39).

Parfois, comme Abraham, nous entrons dans une nouvelle journée, nouvelle semaine ou nouvelle année « sans connaître » où nous allons (Hébreux 11:8). Mais la foi marche avec le Sauveur qui « connaît toutes choses » (Jean 21:17). Cette marche n'est pas destinée à être une corvée. Pourtant, en cours de route, il y a des moments où nous avons besoin d'être encouragés à « redresser les mains lassées et les genoux défaillants, et à faire des sentiers droits à vos pieds » (Hébreux 12:12-13). À des pareils moments, nous appliquons le baume guérisseur, apaisant et réparateur de Romains 8:28, sachant par la foi « que toutes choses travaillent ensemble pour le bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son propos », et nous marchons dans une espérance éclatante faisant l'expérience fraîche de l'amour de Dieu dont nous ne pouvons être séparés.

Gordon D Kell